



DIRECTION DE L'ATTRACTIVITÉ ET DE L'EMPLOI

2024 DAE 25 – Conventions et subventions (530 500 €) avec 23 structures menant des actions d'insertion professionnelle par l'activité des Parisiennes et Parisiens les plus éloignés de l'emploi.

PROJET DE DELIBERATION

EXPOSÉ DES MOTIFS

Mesdames, Messieurs,

L'insertion par l'activité économique (IAE) favorise le retour à l'emploi des personnes qui en sont le plus éloignées. Pour les SIAE, l'activité économique a pour seule finalité de créer des opportunités d'embauche et d'accompagnement des salariés en insertion.

L'insertion par l'activité économique (IAE) a été reconnue à de multiples reprises, notamment par la Cour des Comptes, comme l'un des plus efficaces dispositifs favorisant le retour à l'emploi. En effet, s'adressant aux personnes rencontrant à la fois des difficultés sociales et professionnelles, elle permet, par la mise en activité, par un accompagnement social et professionnel renforcé et par des actions de formation adaptées, d'obtenir des résultats très positifs : en 2022, à Paris, 64% des personnes qui sont sorties d'un parcours en IAE ont eu une sortie dite dynamique, c'est-à-dire principalement une sortie en emploi ou en formation.

La Ville de Paris mène par ailleurs de nombreuses politiques en faveur du développement de nouveaux modèles de production et de consommation, plus respectueux de l'environnement comme des hommes et femmes mobilisés sur toute la chaîne de valeur. Elle s'est ainsi dotée de Plans Économie Circulaire et Alimentation Durable ambitieux, met en place une stratégie de sortie du plastique à usage unique, de transition écologique du bâtiment ou encore de réduction des impacts environnementaux des activités de logistique urbaine (bruit, émission de gaz à effet de serre, de particules fines, etc.).

Les structures d'insertion par l'activité économique (SIAE) parisiennes sont bien souvent engagées en faveur de la transition écologique. De nombreuses SIAE offrent à leurs salariés des parcours d'insertion vers les métiers écologiques de demain. Toutes les SIAE sont par ailleurs concernées par l'enjeu de réduction de l'impact carbone et matière de leur production. C'est dans cette perspective que l'appel à projets « TransitionEco IAE » a été lancé : par cet appel à projets, la Ville de Paris souhaite encourager les SIAE à poursuivre leurs efforts en matière de transition écologique.

28 dossiers ont été déposés, dont 23 ont été retenus. Dans le cadre de l'instruction, un entretien a été organisé avec chaque candidat. Les structures lauréates bénéficieront de subventions en fonctionnement et en investissement.

Les projets qui ont reçu un avis favorable visent à améliorer l'impact écologique de la SIAE, à offrir des opportunités qualitatives et quantitatives d'emploi aux salariés en insertion, pendant leur parcours et en sortie de parcours, en rapport avec la transition écologique, mais également à améliorer la rentabilité économique de la SIAE à court ou moyen terme.

Ces projets améliorent le parcours des salariés en leur permettant d'acquérir de nouveaux savoir-faire dans des domaines variés (outils électriques, cyclo-logistique, enjeux et contraintes des véhicules électriques, nouvelles techniques horticoles...) et permettent de diversifier les activités servant de support à l'insertion.

La plupart des projets retenus concernent l'acquisition de matériel ayant un moindre impact en termes de nuisances ou d'émission (mobilité douce, véhicule électrique, matériel horticole électrique, matériel permettant des économies d'eau, de fluides) ou participant au développement d'activités déjà ancrées dans la transition écologique (culture biologique). L'inclusion de ces enjeux dans le parcours d'insertion des salariés a été particulièrement observée.

Le présent projet de délibération vise à accorder, dès lors, des subventions aux 23 SIAE suivantes.

10Mention Web-Formation, créé par l'association Colombbus, est un organisme de formation et une agence web. Afin d'intégrer des personnes éloignées de l'emploi, 10Mention Web-Formation a souhaité devenir entreprise d'insertion. Elle accueille des salariés en insertion (4 ETP) en suite de parcours issus de Colombbus, et d'autres SIAE ou prescripteurs afin de les accompagner vers les métiers de la médiation numérique, du développement web.

Le projet « collecte 3D : jette ta bouteille au bureau » vise à améliorer et à augmenter la production d'objets en trois dimensions (3D) grâce à l'acquisition d'imprimantes 3D de nouvelle génération, plus respectueuses de l'environnement et durables. 10mentionWeb cherche à produire plus efficacement des objets utiles tout en réduisant les déchets, en optant pour des matériaux recyclés et en limitant ses volumes de production. La mise en place de cette nouvelle activité d'impression d'objets à partir de filaments en polymère d'acide lactique recyclés, obtenus principalement à partir de bouteilles en plastique recyclées, sera accompagnée par un consultant expertise 3D sur l'optimisation de la chaîne de production (modélisation et production) et le suivi du projet auprès des salariés. Les filaments recyclés sont issus d'un processus de valorisation des déchets qui permet de réutiliser des matières plastiques usagées. Le filament recyclé pour impression 3D permet de diminuer l'impact sur l'environnement en donnant une seconde vie aux déchets plastiques. Une prestation de consultant RSE permettra une analyse des dépenses énergétiques et donnera lieu à une feuille de route

Il vous est proposé de lui accorder une subvention de 17 000 € en fonctionnement et 3000 € en investissement.

Action et Transition, association créée en 2016 et implantée dans le 15e arrondissement, est un atelier chantier d'insertion qui propose un parcours

d'insertion à une douzaine de salariés (8.41 ETP). L'association souhaite inscrire son chantier d'insertion dans une démarche éco-responsable afin d'améliorer son impact environnemental et d'offrir aux salariés en insertion une meilleure professionnalisation, tout en réduisant certains coûts de fonctionnement. Le projet « Action et Transition se met au vert » doit permettre à Action et Transition, d'une part, de décarboner sa logistique par l'achat de vélos cargos et d'un véhicule hybride d'occasion, et, d'autre part, de faire de l'agriculture urbaine une activité la plus propre, la plus écologique et la plus rentable possible par l'achat de récupérateurs d'eau, de bacs à compost, d'un système d'irrigation goutte-à-goutte, d'une petite éolienne et par l'aménagement de parcelles avec un paillage géotextile. **Il vous est proposé de lui accorder une subvention de 28 000 € en investissement.**

Ares atelier, association créée en 1997, est un des établissements du Groupe Ares, acteur majeur de l'IAE en Île de France. Implanté dans le 18e, l'atelier Chantier d'insertion (5.96 ETP) propose des activités de logistique documentaire (mise sous pli), préparation de commande (de la réception à l'expédition), montage et mise en kit de produits, emballage et expédition d'articles, traitement et gestion de retours clients (textile).

Le projet d'ARES Atelier vise à réaménager son entrepôt logistique pour y développer les prestations d'économie circulaire et accueillir nouveaux publics. Le projet vise à optimiser le déploiement de l'activité de recyclage de livres tout en améliorant la qualité des conditions de travail des salariés en insertion. **Il vous est proposé de lui accorder une subvention de 22 000 € en investissement.**

L'association Aurore, association reconnue d'utilité publique créée en 1875 et dont le siège est situé dans le 4e arrondissement, accompagne 35 salariés en insertion (21,37 ETP). Employés sur des postes d'ouvriers polyvalents du bâtiment et d'ouvriers en logistique, les salariés sont basés dans des locaux au Pré-Saint-Gervais et sont amenés à travailler dans divers établissements de l'association Aurore en Ile-de France.

Le Chantier d'insertion Prélude Logistique Aurore souhaite développer une activité écologique et durable contre les nuisibles, avec des moyens de lutte innovants et efficaces, tout en limitant l'impact écologique. Le projet « création d'un service innovant sur la lutte moderne contre les nuisibles, axé sur un traitement des punaises de lit, écologique et durable » sera tout d'abord destiné aux sites d'Aurore, puis proposé à d'autres clients. Le projet concerne l'achat d'un véhicule électrique de type utilitaire en remplacement d'un véhicule thermique et l'acquisition de matériel spécifique à cette activité (appareil vapeur, pulvérisateur, nébuliseur, congélateur) qui doivent permettre la transition écologique de cette activité. **Il vous est proposé de lui accorder une subvention de 31 000 € en investissement.**

Clair et net, association créée en 1997, est implantée au sein du quartier de la Goutte d'or (18e arrondissement). Cette entreprise d'insertion permet à quarante-sept salariés en insertion (34 ETP) de travailler dans le domaine du nettoyage, et ce avec des modalités d'"éco-propreté" exclusivement, depuis 2008.

Le projet déposé par Clair et Net vise à réduire la consommation énergétique de ses locaux et d'améliorer les conditions de travail des salariés en insertion par la pose, en remplacement des simples vitrages existants, de doubles vitrages à faible émissivité au gaz argon. Par ailleurs, Clair et Net souhaite se doter de matériel de

nettoyage économisant l'eau, réduisant l'usage de produits chimiques et limitant les troubles musculosquelettiques (autolaveuses, centrales de dilution, aspirateurs à eau et poussières et nettoyeurs vapeur). **Il vous est proposé de lui accorder une subvention de 18 000 € en investissement.**

Emmaüs Défi est une association créée en 2007. Implantée dans le 19^e arrondissement sur l'ancien marché couvert Riquet, l'association, une des plus importantes structures parisiennes du réemploi solidaire, dispose d'une base logistique, d'ateliers de tri dans le 5^e et 18^e arrondissement, d'un espace de vente et d'un bric-à-brac. L'atelier chantier d'Insertion, assurant un accueil inconditionnel, accompagne plus de 200 salariés en insertion (126 ETP) sur le métier d'agent polyvalent dans les domaines de la collecte, du tri et de la revalorisation dans ses ateliers couture et bois.

Emmaüs Défi renouvelle sa flotte logistique pour développer ses moyens de collecte. Elle souhaite se doter d'un nouveau camion de 20 m³ à propulsion électrique afin de satisfaire aux exigences de la zone à faibles émissions de Paris. Ce véhicule permettrait de poursuivre les activités de collectes qui alimentent les stocks d'Emmaüs Défi et alimentent les ateliers de son chantier d'insertion. **Il vous est proposé de lui accorder une subvention de 11 000 € en investissement.**

Espaces est une association créée en 1994 dont le siège est situé dans les Hauts-de-Seine. Elle intervient, par ses deux chantiers d'insertion parisiens, dans le domaine de l'entretien des espaces verts et emploie en permanence 20 salariés en insertion (13,50 ETP).

Le projet présenté vise à permettre le développement d'activités d'éco-pâturage et d'entretien d'espaces verts en gestion différenciée de nouveaux sites à Paris. La subvention participera à l'acquisition de matériel horticole électrique, ainsi que d'un véhicule électrique et d'une bétailère attelée en remplacement d'un véhicule thermique. **Il vous est proposé de lui accorder une subvention de 41 000 € en investissement.**

Flora Tristan - Régie de Quartier du 14^e, entreprise d'insertion créée en 2007, emploie des salariés en insertion (28 ETP) dans le domaine du nettoyage, du bâtiment second œuvre, de l'entretien d'espaces verts et propose des services de proximité sur le lien social et la médiation.

Le projet « L'écologie au service de nos activités de ménage et espaces verts » vise à acquérir de nouveaux équipements horticoles et de nettoyage plus adaptés au déploiement des activités support d'insertion professionnelle et répondant aux normes environnementales. L'association souhaite faire l'acquisition de vélos triporteurs destinés à familiariser ses salariés avec les mobilités douces lors des déplacements courts. Ce développement permettra aux salariés de développer leurs compétences grâce à des outils répondant aux exigences environnementales de ses clients. **Il vous est proposé de lui accorder une subvention de 5 000 € en investissement.**

La Fondation Armée du Salut gère l'atelier chantier d'insertion **Mouzaïa**. Cet ACI est implanté dans le 19^e arrondissement. Il propose un parcours d'insertion de pairs aidants et accompagne des salariés (7,5 ETP) dans les métiers d'agents d'accueil et de maîtres de maison.

Le chantier "Travailleur Pair" de l'ACI Mouzaïa est destiné à développer les compétences des salariés en insertion en matière d'animation au sujet de la transition écologique et de nouveaux comportements sur la gestion des déchets, le gaspillage alimentaire, l'utilisation des ressources dans les structures de la fondation. L'ACI fera appel à une prestation d'ambassadeurs de tri destinée à ses salariés et fera réaliser un diagnostic des pratiques. **Il vous est proposé de lui accorder une subvention de 20 000 € en fonctionnement.**

La Fondation Armée du Salut gère un chantier d'insertion remobilisant CAPA'CITE au sein du Centre Espoir, structure d'hébergement implantée dans le 13e. L'atelier propose un parcours d'insertion dans les domaines du nettoyage, de la maintenance, de la manutention et de la buanderie/blanchisserie pour 30 salariés en insertion (16,09 ETP). Le Centre Espoir accueille également l'atelier chantier d'insertion « Food Sweet Food ».

Les investissements proposés dans le projet « Renforcer la transition écologique à la Cité de Refuge dont le restaurant géré par Food Sweet Food » ont pour but de soutenir les activités d'insertion de la Cité du Refuge. Le projet vise à optimiser la chaîne du froid des activités de restauration par l'acquisition d'un matériel moins énergivore et plus performant, permettant de produire et livrer des volumes plus importants.

Il vous est proposé de lui accorder une subvention de 65 000 € en investissement.

Food Sweet Food, société par actions simplifiées, est une entreprise d'insertion créée en 2018. Elle propose des postes en insertion (24 ETP) de commis de cuisine, agent de nettoyage en restauration traditionnelle, traiteur, chauffeur/livreur sur ses différents sites dans le 12e, 13e et 14e arrondissement.

Food Sweet Food souhaite renforcer son pôle cyclo-logistique par l'acquisition d'un vélo cargo avec caisson destiné aux salariés en insertion pour le transport des repas. L'association souhaite aussi réduire l'utilisation de plastiques à usage unique dans ses cuisines par l'achat de couvercles à destination des bacs gastronomes. **Il vous est proposé de lui accorder une subvention de 13 500 € en investissement.**

Halage, association créée en 1994, dont le siège est au PHARES (93) est un atelier chantier d'insertion proposant à des salariés en insertion (9 ETP) de se former aux métiers d'ouvrier dans le domaine des espaces verts ou d'ouvrier horticole. Son action s'étend sur les 17e, 18e, 19e et 20e arrondissements, principalement sur l'entretien de la Petite Ceinture.

HALAGE souhaite décarboner la mobilité de ses salariés et ses livraisons de fleurs. Elle investit dans une flotte de vélos destinée à la mobilité des salariés, un vélo cargo et un véhicule de livraison hybride pour la livraison des fleurs. **Il vous est proposé de lui accorder une subvention de 30 000 € en investissement.**

La Maison du Canal - Régie de Quartier 10, entreprise d'insertion créée en 2009, emploie des salariés en insertion (24 ETP) comme opérateurs polyvalents de quartier (nettoyage de locaux, entretien de voirie, gestion des conteneurs d'ordures ménagères, entretien des espaces verts).

La Maison du Canal - Régie de Quartier 10 souhaite pouvoir consolider son modèle sous l'angle économique (productivité) et social (prévention des risques, réduction de la pénibilité) par l'acquisition de nouvelles ressources matérielles moins

énergivores. Les principales activités concernées relèvent du nettoyage industriel, et de l'entretien d'espaces verts.

Il vous est proposé de lui accorder une subvention de 13 000 € en investissement.

La Petite Rockette, association créée en 2011, gère deux ressourceries, respectivement dans les 11e et 12e arrondissement, un atelier vélo participatif et solidaire (la Cycklette), un café-atelier et restaurant antigaspi (La Trockette), une boutique-atelier dédié au textile de réemploi (la Cadette), un organisme de formation aux métiers émergents liés à l'écologie et un pôle d'animation locale. Elle propose un parcours d'insertion à destination de 10 bénéficiaires (9,30 ETP) sur des métiers d'agents de valorisation en ressourceries et d'agents de caisse.

Afin de favoriser l'émergence de comportements écocitoyens et d'améliorer la qualité de vie sur son territoire, elle développe des services de proximité créateurs de lien social et des activités économiques innovantes, en particulier des activités de réemploi. C'est à ce titre que l'association a développé des ressourceries et des animations dédiées à la sensibilisation et au changement de comportements.

La Petite Rockette propose le projet de « deux nouveaux services écologiques à la Rockette Montgallet ». D'une part, elle installera une cabine de sablage : c'est une méthode efficace et sans traitement chimique pour restaurer du mobilier ancien ou endommagé en éliminant les vieux revêtements, les couches de peinture écaillée, les taches ou la saleté accumulée. D'autre part, La Petite Rockette lance une étude de faisabilité (sous forme de prestation de service) relative à la création d'un nouveau service de location d'objets de décors en réemploi : la location est une modalité de l'économie de la fonctionnalité, qui fait partie de l'économie circulaire.

Il vous est proposé de lui accorder une subvention de 5 000 € en investissement et de 12 000 € en fonctionnement.

La Table du Récho, est une société par actions simplifiées (SAS), créée en 2018. La Table du Récho est l'entreprise d'insertion adossée à l'association le Récho qui a pour but de former des personnes réfugiées aux métiers de la cuisine et de la salle, à travers une approche exigeante, durable, écoresponsable, au moyen d'un restaurant solidaire et d'une activité traiteur (5.40 ETP)

Le projet « Vers une cuisine à impact positif » vise à développer la mobilité douce pour les salariés et les livraisons grâce à l'acquisition de deux vélos électriques. **Il vous est proposé de lui accorder une subvention de 4 000 € en investissement.**

Le Paysan Urbain, association créée en 2015, a installé son activité de production de micro-pousses, de fleurs comestibles, d'aromates, de fruits et de légumes pour les circuits courts dans le 20e arrondissement (Ferme de Charonne et serre Sorbier). Le chantier propose à 20 salariés en insertion (18 ETP) des postes d'agents de culture, de préparateurs de commandes, de livreurs ainsi qu'un poste administratif. L'association développe depuis 2022 ses activités pédagogiques, en lien avec les bailleurs et écoles, avec la création de trois postes de co-animateurs.

Le Paysan Urbain souhaite améliorer les performances environnementales de ses trois principales activités : production de micro-pousses, production de plants (pépinière) et entretien/animation de jardins « hors les murs » en remplaçant la tourbe par un substrat renouvelable et local, en améliorant la performance thermique de ses installations et en s'équipant en matériel écologique pour

l'entretien de jardins hors les murs. **Il vous est proposé de lui accorder une subvention de 23 000 € en investissement.**

L'éternel solidaire, association créée en 2016 et implantée dans le 19^e arrondissement, propose à dix salariés en insertion (11,80 ETP) un emploi dans les domaines du bâtiment second œuvre et de l'entretien d'espaces verts et quatre postes en restauration au sein de son tiers lieu « l'éternel solidaire »

Le projet « Éternelles Peintures Solidaires (EPS) » vise à réduire l'impact environnemental de son activité BTP grâce à une étude sur le choix des produits, favorisant par exemple l'utilisation de peinture biologique, à la mise en œuvre de procédés de gestion des déchets, à la réduction de la consommation d'énergie et d'eau, à la réorganisation des chantiers. Pour accompagner la transition de ses chantiers, D2L fera appel à une mission de conseil en responsabilité sociétale des entreprises (RSE) pour l'identification des partenaires et des matériaux, la mise en place de la structuration logistique d'approvisionnement (commande, stock, livraison), la mise en place d'un modèle économique permettant d'intégrer des produits et méthodes écologiques, et la définition de la politique marketing. D2L recrutera un salarié dédié à la mise en œuvre du projet et à la réorganisation des chantiers : les tâches porteront dans un premier temps sur l'organisation des chantiers, les achats mutualisés de fournitures, la gestion des déchets et l'accompagnement des salariés en insertion dans la mise en œuvre de méthodes innovantes. **Il vous est proposé de lui accorder une subvention de 35 000 € en fonctionnement et 17 000 € en investissement.**

Pépins Production, association créée en 2015, dont le siège est situé dans le 18^e arrondissement, emploie dans son atelier chantier d'insertion environ 11 salariés en insertion (6,10 ETP) dans la production écologique de jeunes plants, la vente de plantes, la commercialisation de la production et l'accueil du public, notamment lors d'animations pédagogiques. Les salariés travaillent principalement à la pépinière Flore Urbaine dans le 20^e arrondissement.

Pépins Production développe sa « filière végétale responsable ». L'objectif de ce projet est de réduire l'impact environnemental de son activité en favorisant le réemploi des godets en plastique et en améliorant ses installations techniques pour limiter ses consommations d'eau. Pépins Production s'équipera d'une laveuse afin de réduire le nombre de godets utilisés, aménagera une zone abritée dans ses locaux pour installer la station de lavage et les stockages associés avec un système de récupération d'eau, s'équipera de tamisage mécanique, de système d'irrigation et d'un charriot pour la vente directe. **Il vous est proposé de lui accorder une subvention de 22 000 € en investissement.**

Répare Seb, est une société par actions simplifiées (SAS), créée en 2020 par le groupe SEB et le groupe ARES (Association pour la réinsertion économique et sociale). Implantée dans le 18^e, l'entreprise d'insertion agit pour l'économie circulaire par son activité de reconditionnement et de réparation de petit électroménager, tout en contribuant à l'insertion professionnelle de personnes éloignées de l'emploi. Elle propose ainsi une vingtaine de postes en insertion (24 ETP) dans les secteurs de la vente en boutique, de la réparation d'électroménager et de la logistique.

Le projet « Réduire la facture énergétique de Répare Seb et améliorer les conditions de travail de ses salariés » vise à réaliser des travaux relatifs à

l'amélioration du système de chaleur et d'aération et réduire ainsi ses dépenses énergétiques.

Il vous est proposé de lui accorder une subvention de 11 000 € en investissement.

La Régie de Quartier Fontaine au Roi, (11e arrondissement), créée en 2003, accueille une trentaine de salariés en insertion (26 ETP). Ceux-ci travaillent en lien avec les bailleurs (Elogie-Siemp, Paris-Habitat, CASVP et la direction de la DEVE de la Mairie de Paris) dans le domaine du nettoyage (voirie, parties communes d'immeubles, locaux professionnels), de la manutention événementielle, de l'entretien des espaces extérieurs ou encore la gestion des conteneurs d'ordures ménagères.

Le projet de la régie de quartier « achat outillage électroportatif et mobilité douce » vise, d'une part, à acquérir du matériel horticole électroportatif afin de réduire son impact environnemental. D'autre part, la structure souhaite développer la promotion de la mobilité douce pour l'ensemble de ses salariés en étoffant sa flotte de vélos pour les déplacements professionnels. **Il vous est proposé de lui accorder une subvention de 9 000 € en investissement.**

La Régie de quartier Paris Centre, association créée en 2010, accompagne 28 salariés en insertion (22 ETP) sur des postes d'opérateurs de quartier (nettoyage de locaux, entretien de voirie, entretien des espaces verts, accueil et administration).

La régie de quartier souhaite « développer ses moyens matériels pour la transition écologique de ses activités d'insertion » par l'acquisition de matériel électrique à batterie destiné au développement de l'activité espace vert et la consolidation de ses chantiers de nettoyage.

Il vous est proposé de lui accorder une subvention de 11 000 € en investissement .

La Régie de quartiers TELA 13, association créée en 2005, et entreprise d'insertion, propose un emploi à une quarantaine de salariés en insertion (41 ETP) sur les métiers du nettoyage, de l'entretien d'espaces verts ou encore d'agent d'entretien (bricolage, petits travaux de rénovation).

La régie de quartier souhaite remplacer son véhicule thermique et son équipement d'entretien horticole par un véhicule et du matériel électriques. Ce renouvellement lui permettra de faire des économies de consommation d'énergie, d'ouvrir des perspectives de marchés et de contrats exigeant un équipement plus respectueux des normes environnementales, mais aussi de former ses salariés en insertion à ces modalités de travail.

Il vous est proposé de lui accorder une subvention de 24 000 € en investissement .

Travail et Vie est une association créée en 1981 implantée dans le 18e arrondissement. Agréée entreprise d'insertion, elle propose un parcours d'insertion à 13 bénéficiaires (11 ETP) dans le secteur du réemploi, du bâtiment (peinture) et des espaces verts. L'association propose également deux chantiers d'insertion : une blanchisserie semi-industrielle dans le 10e arrondissement (employant des femmes en insertion) et une activité dans les espaces verts à la Ferme du Rail dans le 19e arrondissement. Le chantier accueille près de 30 salariés en insertion (11,50 ETP).

Dans le prolongement de ses activités historique (la démolition), Travail et Vie a entrepris de proposer des prestations de curage sélectif. Il s'agit de déposer soignée de matériaux de construction à des fins de réemploi sur d'autres chantiers. Dans le cadre du développement de cette activité, Travail et Vie souhaite acquérir un véhicule utilitaire électrique en remplacement d'un véhicule thermique.

Il vous est proposé de lui accorder une subvention de 40 000 € en investissement.

Je vous prie, Mesdames, Messieurs, de bien vouloir en délibérer.

La Maire de Paris